

3 de Agosto de 1928 N.587

Nippak Shimbun

内務省計上の 移民豫算を評す	
昭和四年度、本邦海外移民獎勵のため内務省は五百七十万円を計上し、既に大藏省の査定を経てそのことである。就てその内容を見るに大要左の如くである	
(単位千円)	
一 移民博物館設置費 一、七〇〇	
一 移民研究室設置費 三〇〇	
一 移民獎勵費 一、五〇〇	
一 移住組合貸付金 一、五〇〇	
一 収容所設置費 一〇〇	
一 移民生業費貸付 五〇〇	
一 移民保護官設置費 三〇〇	
一 移民講習所設置費 一〇〇	
一 移民後援團補助費 二〇〇	
以上は内務省の小役人がコネ上 述な豫算を立て開費を無駄にするものかと呆れる。九項目の中 吾人が認めて或程もともだ し、實際に適してると許される のは獎勵費即ち渡航費補助の百 五十万と長崎に新設せんとする 收容所費拾万円とだけである 其他は一も移民のための移民費 でなく、移民運動の起るにつれ て、これに依つて衣食しよると する古手官吏や遊民のための費 用である、移住組合へ百五十万 金として五十万を計上してある ことは、聊か目立つてみえるが これなぎは全く以て海のものと 山のものとも判らす成績を上 げるところか、二百万出して恥 を列國環視の間にさらす心配が ある	
殊になつて居ないのは移民博物館の百七十万だ、何のための 件で移民保護の爲めから云へば	

日伯新聞

発行所 日伯社
電話 二一六一八三
本紙定期費年額三七五

日本

サンパウロ市

リベルダーテ第一四六

三七五

ミルレース

一六〇〇ミルレース

一〇〇〇ミルレース

アマゾナス州財政

成績の上りつゝある。

アマゾナス州財政

米國における

伯國珈琲販路

米國における
伯國珈琲販路
期大統領公認候補に選ばれ過
商務卿の職を辞し白亞館の主
見られてゐる昨氏が商務卿
代に採つた政策が米國を最上
華客とする伯國珈琲は多
全氏の頭上におちるであらう
州珈琲局は逸疾く代表者を
遣して形勢を調査せしめた。大
りカフリものであつたに鑑み
代表者はオクタビアノ・ラマ
アントニオ・ケイロース両氏
過去一ヶ月間米國の珈琲輸入
煎焙業者其他關係者の意見を
取ると共にフレーベー氏に會
珈琲に対する意嚮を確めて來
が其報告によると氏はカフエ
飲料或は輸入を何等妨げるもの
ではないが其市價は今少し安
るべきもので泉州珈琲局が現
の如く市價を法外の高値に釣
上げるには贅成出来ないと云
に在る模様で珈琲煎焙業者もや
在の買入値段では到底採算不
能の状態に在るものゝ如く、
を要するに米國に於ける伯國
珈琲は高價なが故にのみ諸種
問題が生ずるので若し生産費
節減其他の方法を以て安價に
給するを得ば米國に於ける伯
珈琲の販路は未だ大々擴張す
餘地あるものと見られてゐる
餘地あるものと見られてゐる

は之に賛したが一割六分は日和見態度を持し一割二分は全く反対したので其結果該企畫は何等の効果を收めることが出来ず再び元の暗黒時代にへつた。此不況の原因は二つあるものと考へられる、即ち其一は外國、殊にアジャ方面に於ては日本印度支那等強大な競走者現はれ歐洲に於ては伊太利ボーランド等最近其生産額に非常な増加を見せ改良が施されるため生産費大いに節約され從つて市價が比較的低廉なのでごし、紡織の繩張りを蚕食して行くことである左に最近三ヶ年間に英國より輸出された綿織物及綿糸の數量を挙げる

▲綿糸	千平方ヤード	千磅
九一五	四三四五六一七	一五〇六二七
九一六	三八三四四四七	一一〇五二
九一七	四一一七六八三	一〇九九五
九一八	一八五五三一	三〇五一
九一九	一六八五四三	六一七八三
九二〇	二〇〇五〇一	二三五九三

●鐵道、工場の電化により輸入炭漸減

從來鐵道並に各工場の動力用燃料として英米兩國より輸入され石炭は莫大な高に上るが最近各工場共電力を使用することが盛んになつて来たので國內産の石炭を使用する傾向があるさて輸入炭は大いに減少して來た此上中央線其他の鐵道が電化されなならば輸入炭は殆んど跡を絶つであらうと

幼稚の域を免ねぬ

日伯貿易現況

百貨移民問題を外にした日伯兩國關係殊に貿易關係は未だ甚だ振はない現状に在るが過般横濱駐在伯國領事オナルド・デ・カストロ氏の報告を見るに一九二七年度下半期に於て伯國向け横濱を出帆した日本船は十一隻あり此

六十七回で
出された日本
のため伯國產
の輸入額が
其の目的に
用ふべき材
料、雑貨類であ
る。そこで年頃の女
は、三〇五五へ
産額は三百
出高は二十
よりの全期
間中横濱
期間中横濱
日本金六万
五十二コイン
四億九千八
輸入額は二
日に達して
て日伯貿易
を免れないと
いふ問題
に於ては不足
に依れば右貨
高橋鐵也をノロ
面へ出張させ
バウリスタタ
料、廣告料は
四するものと
いふが去月末同
商業會議所
伯社

夫婦談語 (二幕)

アンサリ オカボ会

土地賣却

金物類、陶器、磁器、硝子、メタル、繪具、一般世帶道具

夫 又助 三十五歳 不鳴樓
妻 お國 二十八歳
子供 三吉 六歳
時刻 土曜日の夕餉時

又助「ウン、明日はドミンゴちやないか、まあ客に云ふな」
お國「だつて……！」
又助「だつてどうしたい、ああ少し呂律が亂れて来る、一寸臺詞の調子で——。」

又助「好い氣分になつた」

又助眼をちらつかせながら、お國の顔を窺く。

芝居狂の又助は飛んでもない

空想を描いて囁き舌つて居る

ツベイ小舎を帝劇の舞臺へ持

込むものなら、隨分氣抜な背

所々壁の土落ち、月影の射

すサツベイ小舎、表の土間

に粗末なメーテを据え油煙

の立昇るカンランの灯に夫

婦さし對ひにてジャンタの

娘。フランゴのナシミをつ

つきながらビンガの杯を傾

けて居る、陶然として微醺

を帶びた姿態。

又助「あ、今日の仕事はキツ

かつた。だがこうして一杯聞

こし召すと、スッカリ疲れを

忘れて了ふ。全く酒は百薬の

長だね、おお前も一ツやら

ないかい」と亨主手持無沙汰

の奥様に拂みかかる。

お國「まあ冗談ばつかし、それ

より貴郎、明日は町へ買物に行つて下さる？」

又助「まあそんなことは明日のことだ。それより三吉はまだ歸らんかい、彼奴も困つたバ

カブンだ、今から夜遊びなんかしよるー！」

お國「でも少し用事があつて遣つたのですよ。それに隣で餘り可愛がるものですから、此頃我家を忘れて居ますよ」

又助「隣と云へば何時子供が出

来るのだい。大分奥方の腹も大きくなつたせ、全く子供ばかりは家並に出来る。今に逆移民を出さなきやなるまいてハッハ！」

お國「何れ近い中でしようよ、だからそのお祝のされ地も明

日買つて来て下さらない」

又助「なんだ子供の出来の先か

の病の爲め斃れたさうですが其

野菜業はそのころから盛んに

老けて了ふんだ。年少し呑氣やつてゐました。今も大分問題

あ の 頃

ピラマリアンナ町人

(三)

又助「まあそんなことは明日のことだ。それより三吉はまだ歸らんかい、彼奴も困つたバ

カブンだ、今から夜遊びな

んかしよるー！」

お國「勝手な管を卷いて、貴郎だつて武夫や貢一の様な女好のする色男でもない癖に……」と

お國「まあ冗談ばつかし、それ

より貴郎、明日は町へ買物に行つて下さる？」

又助「まあそんなことは明日のことだ。それより三吉はまだ歸らんかい、彼奴も困つたバ

カブンだ、今から夜遊びな

んかしよるー！」

お國「でも少し用事があつて遣

つたのですよ。それに隣で餘

り可愛がるものですから、此

頃我家を忘れて居ますよ」

又助「隣と云へば何時子供が出

来るのだい。大分奥方の腹も

大きくなつたせ、全く子供ば

かりは家並に出来る。今に逆

移民を出さなきやなるまいてハッハ！」

お國「でも少し用事があつて遣

つたのですよ。それに隣で餘

り可愛がるものですから、此

頃我家を忘れて居ますよ」

又助「隣と云へば何時子供が出

来るのだい。大分奥方の腹も

大きくなつたせ、全く子供ば

かりは家並に出来る。今に逆

移民を出さなきやなるまいてハッハ！」

お國「でも少し用事があつて遣

つたのですよ。それに隣で餘

り可愛がるものですから、此

頃我家を忘れて居ますよ」

又助「隣と云へば何時子供が出

来るのだい。大分奥方の腹も

大きくなつたせ、全く子供ば

かりは家並に出来る。今に逆

移民を出さなきやなるまいてハッハ！」

お國「でも少し用事があつて遣

つたのですよ。それに隣で餘

り可愛がるものですから、此

頃我家を忘れて居ますよ」

又助「隣と云へば何時子供が出

来るのだい。大分奥方の腹も

大きくなつたせ、全く子供ば

かりは家並に出来る。今に逆

移民を出さなきやなるまいてハッハ！」

お國「でも少し用事があつて遣

つたのですよ。それに隣で餘

り可愛がるものですから、此

頃我家を忘れて居ますよ」

又助「隣と云へば何時子供が出

来るのだい。大分奥方の腹も

大きくなつたせ、全く子供ば

かりは家並に出来る。今に逆

移民を出さなきやなるまいてハッハ！」

お國「でも少し用事があつて遣

つたのですよ。それに隣で餘

り可愛がるものですから、此

頃我家を忘れて居ますよ」

又助「隣と云へば何時子供が出

来るのだい。大分奥方の腹も

大きくなつたせ、全く子供ば

かりは家並に出来る。今に逆

移民を出さなきやなるまいてハッハ！」

お國「でも少し用事があつて遣

つたのですよ。それに隣で餘

り可愛がるものですから、此

頃我家を忘れて居ますよ」

又助「隣と云へば何時子供が出

来るのだい。大分奥方の腹も

大きくなつたせ、全く子供ば

かりは家並に出来る。今に逆

移民を出さなきやなるまいてハッハ！」

お國「でも少し用事があつて遣

つたのですよ。それに隣で餘

り可愛がるものですから、此

頃我家を忘れて居ますよ」

又助「隣と云へば何時子供が出

来るのだい。大分奥方の腹も

大きくなつたせ、全く子供ば

かりは家並に出来る。今に逆

移民を出さなきやなるまいてハッハ！」

お國「でも少し用事があつて遣

つたのですよ。それに隣で餘

り可愛がるものですから、此

頃我家を忘れて居ますよ」

又助「隣と云へば何時子供が出

来るのだい。大分奥方の腹も

大きくなつたせ、全く子供ば

かりは家並に出来る。今に逆

移民を出さなきやなるまいてハッハ！」

お國「でも少し用事があつて遣

つたのですよ。それに隣で餘

り可愛がるものですから、此

頃我家を忘れて居ますよ」

又助「隣と云へば何時子供が出

来るのだい。大分奥方の腹も

大きくなつたせ、全く子供ば

かりは家並に出来る。今に逆

移民を出さなきやなるまいてハッハ！」

お國「でも少し用事があつて遣

つたのですよ。それに隣で餘

り可愛がるものですから、此

頃我家を忘れて居ますよ」

又助「隣と云へば何時子供が出

来るのだい。大分奥方の腹も

大きくなつたせ、全く子供ば

かりは家並に出来る。今に逆

移民を出さなきやなるまいてハッハ！」

お國「でも少し用事があつて遣

つたのですよ。それに隣で餘

り可愛がるものですから、此

頃我家を忘れて居ますよ」

又助「隣と云へば何時子供が出

来るのだい。大分奥方の腹も

大きくなつたせ、全く子供ば

かりは家並に出来る。今に逆

移民を出さなきやなるまいてハッハ！」

お國「でも少し用事があつて遣

つたのですよ。それに隣で餘

り可愛がるものですから、此

頃我家を忘れて居ますよ」

又助「隣と云へば何時子供が出

来るのだい。大分奥方の腹も

大きくなつたせ、全く子供ば

かりは家

世態人情

(三)

▲土地無代貸與
鹿市近郊で日本人家族に壹アル
ケーレを無代で貸します
貸地者の義務としては農場主と
共同で少々な農作をやつて貰へ
ばよいのです
御希望の向は日伯社へ

Missão Japoneza do Brasil
聖州義塾
寄宿會夜學校
舊語通信教授
主 任 小林美登利
サムライ
ガルバウロ市
エヌ 八十五
サンバウロ教會
日曜學校(午後四時)
大人集會(午後八時)

CAFE ADELINO

Projecto Hydro-Electro-Technic
Medições de terras e confecções
da plantas; Construções etc.
Engenheiro K. Kohayashi
Rua Santa Tereza N. sala-10
Tel. 2-3364 (l. da São) S. PAUL

TERRAS NA FUTURA CAPITAL FEDERAL

MUNICIPIO DE PLANALTINA - ESTADO DE GOIÁS

一、今を距る三十一年前乃ち一八九七年伯國が帝政より共和制に移つた時に建國の基礎となる憲法が出来た。其の第三條に伯國の中央政府は施政の便宜上首府は本國の中心點に位するゴヤス州の高原一帶に遷す可として規定してある。其の遷都敷地豫定として面積一四、四〇〇基米平方の¹を設定した伯國²圖を開くときゴヤス州中央部に長方形に着色してあるのは實に此れである。

二、遷都の大業は歴代の伯國政府により着々として進み一九二二年には遷都市街³を標表する可く一大記念碑⁴か立てられた。此個所はブルナルチナ郡内で將來伯國の大首都は現今のブルナルチナ郡⁵内に建設せられる事になつたのである。

三、郡内に遷都⁶が定つたブルナルチナ郡役所はゴヤス州政府の協力と聯邦政府の認可の下に茲に中央政府を移転する準備事業として一大都府を建設する事に着手した。第一に全國に普く市街宅⁷を配布する目的で一個人に對し最大宅地數を二〇個として無償下附街地につき世人に疑惑が起きて來た。其は此のブルナルチナ郡内の郡役所と妥協を欲せざる地主達は自己所有地を勝手に遷都予定地として市街地圖を製作し甘言を以て各地方に之が賣出しきから世人は何れが眞の市街予定地であるかに就き疑ふ事になつたのである。

五、此のブルナルチナ郡の遷都市街地を譲受くる時に最も注意すべきは前記の加く當郡内

Rua Libero Badaro 46 - 4 and. - São Paul
所 張 王 市 聖

伯國遷都市街地豫定地の無償下附を望む日本人に告ぐ

一、今を距る三十一年前乃ち一八九七年伯國が帝政より共和制に移つた時に建国の基礎となる憲法が出来た。其の第三條に伯國の中央政府は施政の便宜上首府は本國の中心點に位するゴヤス州の高原帶に遷す可しと規定してある、其の遷都敷地豫定として面積一四、四〇〇基米平方の地を設定した伯國、圖を開くときゴヤス州中央部に長方形に着色してあるのは實に此れである。

二、遷都の大業は歴代の伯國政府により着手して進み一九二二年には遷都市街地を標表する可く一大記念碑か立てられた、此個所はブランナルチナ郡内蔵伯國の大首都是現今のブランナルチナ郡内に建設せられる事になつたのである、郡内に遷都が定つたブランナルチナ郡役所はゴヤス州政府の協力と聯邦政府の認可の下に茲に中央政府を移転する目的で一個人に對し最大宅地數を二〇個として無償下附を断行しそれと同時に當郡役所事務所内に遷都市街地經理部を新設したのである。

三、然るに茲に此の無償下附街地につき世人に疑惑が起きて來た、其は此のブランナルチナ郡内の郡役所と妥協を欲せざる地主達は自己所有地を勝手に遷都予定地として市街地圖を製作し甘言を以て各地方に之が賣出しきから世人は何れが眞の市街予定地であるかに就き疑ふ事になつたのである。

五、此のブルナルチナ郡の遷都市街地を譲受くる時に最も注意すべきは前記の加く當郡内である。

の地主で郡役所と妥協せないで自由勝手に遷都市街地として賣出した者は州政府ともまた中央政府とも何等の連絡もない孤立のものである、それで勿論國庫補助等を受くる事が出来ないから自然に無理な賣方をするのは免れないのと又一個人なる地主であるから万一其の地主が遷都前に死亡したとか又は他州に移住して去つた場合に其より買入れた市街宅地を受取らには一大難學であるか或は不可能に成るかも知れない虞がある、これに反しブランナルチナ郡役所から讓受けの場合、假令其郡長が交代するとも郡の遷都市街地經営部に届出さへすれば何時でも確實に宅地を受取る事が出来るのである。

六、ゴヤス州に中央政府が移転するさせば此と密接の關係を有るのは種々の事情からして聖州である、それで當ブランナルチナ郡役所の遷都市街地經理部では聖市に其出張所を設け凡てのこれに關する事務をゴヤス州迄行く必要なく處理する事になつて居る。

七、以上大略述べた様に此遷都市街地無償下附は一般の耕地や他の市街宅地を買入るに比し種々の疑惑を生じ易い、殊に一般外國人は伯國の國法及び國情に精通してゐず、日本人は尚一層であるから最も説明に苦心するのである。

日本人は聖州に最も多いのと農業適地なら都會よりの距離の大小を意こよせして勇進する事は全氏と親しく語つて愛心して居る事であるから其節度も日本人間を當經理部を代表して當遷都市街地券の無償下附實費で分配する可く目下其準備中である。

八、今後當出張所の日本人部の石橋氏並に松尾鶴吉氏は聖市に在る遷都市街地經理部では當出張所の日本人部宛同合せられてい

物色の結果適任者として石橋恒四郎氏を招聘する事になつた、全氏は伯國聯邦政府農務省に畜產技師として十數年勤務した人で今を去る十三年前日本人として初めてのゴヤス州の畜產地を一年余に亘り巡回した事もありまた其當時よりゴヤス州の耕地牧場に初めて日本人家族を送つた事のある日本人としてはゴヤス州に深い緣故のある人である。

九、ゴヤス州は一般から風土氣候の温湿なる殆ど聖市の其と同様に彼地を悉知する者が皆證言する所である、特にブランナルチナ郡及び其隣接郡なるアナボリス郡は郡内に大處女林があり地味頗る肥沃世界に名高いゴヤス煙草、棉は勿論カフェは殆ど原産地かとなる事はれる位に地質、氣候が適して居ると世人の賞讃する所である、尚ブランナルチナ郡役所では遷都市街地區外に nich 郊外地帶で其耕作適地を皆アルクルを單位として希望書にて巡回する等であるから其筋は全氏と親しく語つて愛心して居る事であるから其節度は日本人間を當經理部を代表して當遷都市街地券の無償下附實費で分配する可く目下其準備中である。

▼尚詳細の事は日本文左記當出張所の日本人部の石橋氏並に松尾鶴吉氏は聖市に在る遷都市街地經理部では當出張所の日本人部宛同合せられてい

日本人には特に親切と便宜を取計ふ事になつた

八、此日本人部の主任を諸方に

Seção de Japonezes
Município de Planaltina
Caixa Postal, 2803
São Paulo

